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CONSIGLIO CENTRALE GIOVANI IMPRENDITORI EDILI 
ALLARGATO AL NAZIONALE 

 
Resoconto riunione del 15 luglio 2016 

 
Su convocazione effettuata con prot. n. 1331 del 1 luglio 2016, il Consiglio 
Centrale dei Giovani Imprenditori Edili allargato al Nazionale si riunisce presso 
la Rotonda a Mare di Senigallia, in provincia di Ancona, alle ore 15.00 di 
venerdì 15 luglio 2016. 
 
Alla riunione, presieduta dalla Presidente Roberta Vitale, partecipano i 
componenti di cui si allega il prospetto delle presenze.  
Segretario della riunione Silvia Valeri. 
 
La Presidente svolge alcune considerazioni sui lavori del Convegno “città in 
cantiere” appena concluso dal quale, accanto alle importanti tematiche trattate, 
sono emerse numerose e interessanti proposte formulate dai Giovani del 
Mezzogiorno e al contempo condivise da tutto il Consiglio Nazionale.  
La Presidente, ribadendo la sintesi di ragionamenti più volte affrontati dai 
Giovani Ance, sottolinea quanto, a prescindere da situazioni specifiche e 
caratteristiche del territorio a livello locale, sia sempre e comunque necessario 
acquisire una visione d’insieme da riproporre in chiave generale. Ciò al fine di 
veicolare messaggi condivisi e rappresentativi di tutti i Giovani Ance sul 
territorio.  
 
In considerazione del fatto che il Consiglio non si riunisce formalmente da 
alcuni mesi, in quanto nel tempo trascorso si sono tenute diverse e importanti 
iniziative, la Presidente ritiene opportuno un excursus dei recenti impegni dei 
Giovani. 
 
Lo scorso aprile, a Pompei e Caserta, si è tenuta una manifestazione 
organizzata congiuntamente dai Giovani di Ance e Confindustria Campania in 
occasione della quale è stata convocata la riunione congiunta del Consiglio 
Nazionale dei Giovani Ance e Confindustria. In quella sede, grazie alla 
condivisione di un documento d’intenti, è stato raggiunto un importante risultato 
in termini di avvio di collaborazione tra i due Movimenti.  
Il documento individua alcune iniziative tra le quali: 
- incrementare gli eventi organizzati in comune - con almeno un Consiglio 
Centrale congiunto all'anno affiancato da un Convegno tematico; 
- formalizzare la collaborazione prevedendo nei rispettivi Regolamenti, a livello 
nazionale, regionale e locale, la presenza di un rappresentante dell’altro 
Movimento in qualità di invitato nell’organo consiliare. 
Si tratta di un’occasione piuttosto importante per creare i presupposti di un 
rapporto continuo tra le due rappresentanze, soprattutto a partire dal livello 
locale. Per questo motivo Roberta Vitale invita i colleghi a farsi parte attiva nella 
promozione delle iniziative proposte nel documento congiunto, anticipando che 
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nel corso dell’anno verrà avviato un monitoraggio sull’effettiva attuazione sul 
territorio.  
Alla luce degli esiti del monitoraggio potranno essere valutate ulteriori iniziative 
per l’implementazione dei rapporti tra Giovani Imprenditori Ance e Confindustria 
a livello locale e nazionale. 
 
Vitale si sofferma sui lavori del XVII Convegno Nazionale, tenutosi a Roma a 
maggio. I presenti, anche rappresentanti di enti esterni al sistema associativo, 
hanno manifestato forte apprezzamento per contenuti, proposte e relatori.  
La Presidente sottolinea che con la presenza tra i relatori di un esponente di 
AIRBNB, i Giovani Ance hanno avviato un percorso di rapporti e alleanze con 
nuovi soggetti. Si tratta di un primo importante passo, prosegue la Presidente, 
volto a verificare - nel contesto della sharing economy - le possibilità di 
interazioni tra settore delle costruzioni e nuove vie di pubblicità e  commercio 
come veicolo di sviluppo. 
Soffermandosi sugli obiettivi del Convegno, volti a tracciare i percorsi di  dibattiti 
e approfondimenti per la successiva attività dei Giovani, la Presidente sottolinea 
come sia stato dato grande spazio alla qualità del prodotto immobiliare, ai 
grandi eventi per il rilancio del territorio, alla reimpostazione del rapporto tra 
urbanistica e costruzioni.  
Tra i tanti argomenti Roberta Vitale sottolinea quanto la tavola rotonda  
sull’economia circolare abbia aperto un nuovo spazio di approfondimento per i 
giovani costruttori, invitandoli alla interessante riflessione sul nesso tra tutela 
ambientale e  opportunità di business. 
 
La Presidente, concludendo l’excursus sulle recenti attività dei Giovani, ricorda 
che nel mese di giugno, in Umbria, si è tenuto il corso outdoor, incentrato 
sull’obiettivo di svolgere un’esperienza di gruppo e sviluppare il lavoro di 
squadra, la cooperazione e l’integrazione. A supporto dell’attività formativa i 
partecipanti hanno svolto attività sportiva di rescue rafting presso la Cascata 
delle Marmore. Esperienza associativa interessante utile e divertente, sottolinea 
Vitale sul punto, ottimo metodo per implementare e rafforzare i rapporti tra i 
Giovani Ance anche ai fini dell’attività del Gruppo.  
 
Per quanto riguarda le più recenti nomine la Presidente annuncia che il nuovo 
Presidente dei Giovani del Lazio è Fabrizio Dell’Uomo e il nuovo Presidente dei 
Giovani della Sicilia è Mario Saddemi. I due colleghi, ai quali augura buon 
lavoro, sono componenti di diritto del Consiglio Centrale e del Consiglio 
Nazionale. 
 
Per fornire un quadro completo di quanto accaduto a livello associativo, la 
Presidente ricorda che nel mese di maggio è stato nominato il Direttore 
Generale dell’Ance, Patrizia Borinato. Il Direttore svolgerà un ruolo 
fondamentale in questa fase di vita dell’Associazione, chiamata a un grande 
sforzo riorganizzativo degli assetti interni ed esterni volti ad attualizzare l’attività 
di lobby e rappresentanza rispetto a nuove e difficili sfide. 
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Nei giorni scorsi, prosegue Vitale, si sono tenute le Assemblee privata e 
pubblica dell’Ance. L’Associazione ha approvato il bilancio che, per la prima 
volta e in concomitanza con il Settantennale della fondazione dell’Ance, è stato 
presentato in formula certificata. L’Assemblea privata ha inoltre condiviso le 
linee di strategia associativa su alcune tematiche principali proposte dal 
Presidente De Albertis:  
-             la riorganizzazione del sistema associativo 
-             la riforma contributiva 
-             la riforma del sistema bilaterale 
-             la riforma degli appalti.   
 
All’Assemblea pubblica ha partecipato il Ministro per le Infrastrutture e i  
Trasporti, Graziano Delrio, il quale è intervenuto dopo che il Presidente ha 
formulato le proposte dell’Ance per la ripresa dell’economia del Paese in un 
contesto internazionale. 
 
La Presidente introduce quindi il tema al punto 4 all’odg: efficienza del cantiere, 
tecnologia e servizi per la riduzione dei costi. Interviene Enrico Oggioni, 
Direttore Coordinamento Intercompany di CGT Caterpillar, Compagnia 
Generale Trattori Spa, partner tecnico dei Giovani Ance.  
Oggioni illustra la gamma di prodotti tecnologici e servizi oggi disponibili per 
migliorare l’efficienza del cantiere. Sottolinea che Caterpillar è disponibile ad 
organizzare incontri informativi sul territorio volti ad approfondire la conoscenza 
dei tanti progressi che in poco tempo sono stati raggiunti in materia, di cui oggi 
è possibile disporre vantaggiosamente a fronte di spese sostenibili. 
Oggioni informa che Caterpillar ha attivato un indirizzo mail dedicato, al quale i  
Giovani Ance possono rivolgersi per ulteriori informazioni: 
ancegiovani@CGT.IT. 
 
La Presidente ringrazia per l’interessante esposizione e, prima di passare la 
parola ai colleghi per ulteriori aggiornamenti, si sofferma sul calendario attività 
per fine 2016: 

- Settembre, Convegno Macroarea Nord in provincia di Biella; 
- Ottobre, riunione Consiglio congiunto con RET Ance su iniziativa 

Rebuild; 
- Novembre, riunione Consiglio: siamo stati invitati dai colleghi del Lazio a 

organizzare la riunione a Frosinone, in occasione del convegno Giovani 
Ance Lazio;  

- Dicembre, riunione Consiglio su bilancio attività annuale e iniziative 
2017. 

 
La Presidente ha piacere di informare che per il mese di ottobre si prevede la 
redazione del bilancio sociale dell’attività dei Giovani Ance. Al contempo sarà 
presa in considerazione l’ipotesi di pubblicare il resoconto economico sul 
Portale dei Giovani. 
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Interviene Angelo Turco che, per i Giovani, partecipa ai lavori della 
Commissione RIAS Ance. Turco sottolinea che nelle recenti riunioni la RIAS ha 
affrontato, tra le altre tematiche, le questioni legate ad una eventuale riforma del 
sistema bilaterale tracciando le linee per un dibattito associativo volto alla 
formazione di una posizione condivisa.  
 
Andrea Bonifacio informa che il pomeriggio del 30 settembre, presso il Borgo di 
Ricetto di Candelo, a Biella, si terrà l’VIII edizione del Convegno Interregionale 
dei Giovani Ance di Liguria, Lombardia, Piemonte e Veneto. Il Convegno, 
dedicato alla riqualificazione urbanistica e alla rivalutazione del patrimonio 
immobiliare, sarà articolato in modo da inserire le presentazioni degli sponsor 
tecnici. Il mattino del 30 settembre è prevista la riunione del Consiglio Centrale 
allargato al Nazionale. 
Bonifacio sottolinea che nei prossimi giorni verranno inviate le opportune 
informazioni organizzative e, concludendo, fa presente che la giornata del 30 
settembre si concluderà con una cena. 
 
Matteo Baroni ricorda che si stanno per concludere le fasi preparatorie del G20 
YEA Summit 2016, che quest’anno avrà luogo a Pechino dall’8 al 10 settembre. 
Per l’Italia, con la delegazione dei Giovani di Confindustria, parteciperà una 
rappresentanza dei Giovani Ance. Il Gruppo di Lavoro Rapporti Esteri e 
Internazionalizzazione dei Giovani Ance, coordinato da Angelica Donati e Luca 
Petteruti, ha lavorato con la Commissione Rapporti Internazionali e Comunitari 
dei GI di Confindustria e con il Gruppo Internazionalizzazione anche al fine di  
strutturare un itinerario che sfrutti al massimo la permanenza in Cina. 
Nei giorni precedenti il Summit, prosegue Baroni, è stata organizzata una visita 
con l’obiettivo di conoscere e approfondire le peculiarità del mercato e del 
sistema imprenditoriale del Paese ospitante: la visita, dedicata a Doing 
Business in China: il dragone cambia pelle! Si svolgerà a Shangai dal 5 al 7 
settembre. 
 
Francesca Musso annuncia che sono state avviate le attività legate alla II 
edizione del bando macroscuola, svoltosi per il 2015-2016 presso le seguenti 
Regioni del Nord: Liguria, Lombardia, Piemonte, Veneto.  
All’edizione 2016-2017 hanno aderito anche Campania e Lazio. 
In considerazione dell’apprezzamento per l’iniziativa formulato anche dalle 
Istituzioni l’obiettivo dei Giovani Ance, conclude Musso, è quello di arrivare a un 
bando di carattere nazionale con l’adesione di tutte le rappresentanze regionali.  
 
La Presidente ringrazia i colleghi e chiude i lavori alle ore 17.00.    
 
 


